

Historia de la región magallánica

JUAN MIHOVILOVICH H.

Autor: Mateo Martínic B. Obra de Fondecyt. U. de Magallanes 1992. Dos volúmenes. 1400 páginas.

Durante más de treinta años Mateo Martínic Beros ha escudriñado la historia y la geografía de la Patagonia Austral. Ha sido, no dudarlo, un verdadero pionero en la investigación sobre los orígenes territoriales de la "magallanía", sobre el surgimiento de la vida misma en tan vasta extensión y su relación posterior del "nuevo mundo" con el conocimiento de Occidente.

Pocos pueden darse el lujo de

dedicar una parte tan significativa de la existencia a desarrollar una obra de la magnitud de Martínic. Su preocupación por desentrañar el misterio de épocas pretéritas, su inoclaudicable afán por "mostrar" al país un territorio ignorado y gravitante, en definitiva, su amor, por el suelo que lo vio nacer y que —como muchos de esa zona— tienen procedencias del mundo europeo, de ascendientes eslavos que llegaron a poblar un espacio inhóspito, duro e implacable, pero de extraordinaria belleza.

No obstante, su compromiso no se circunscribe sólo a eso. Su rol de investigador coloca al

hombre nativo, al indígena, a los aborigenes (Kaweskar, Selknam, Aóniken, Yámanas) como los protagonistas primarios que habitaban las tierras australes. Y a partir de esa constatación desarrolla en profundidad la empresa descubridora y la trágica aventura colonizadora posterior.

Su obra incursiona, en dos impresionantes volúmenes, por el periodo de las navegaciones, del movimiento marítimo del siglo XIX, hasta la ocupación y colonización de la Patagonia y Tierra del Fuego. Se involucra en la época pionera y al finalizar su primer volumen retoma el genocidio indígena como consecuencia del enfrentamiento cultural.

La segunda parte recoge el periodo de consolidación, integración y desarrollo de la Región Austral hasta la década del 90.

Se reitera: pocas obras tienen la acusiosidad del investigador, como igualmente, es útil constatar que son escasos los ejemplos de dedicación y entrega absoluta a una causa histórica objetiva. En suma, se trata de un trabajo que dignifica el amor auténtico por la Región sobre todo en tiempos de descentralización y desconcentración territorial, que hace imprescindible recuperar la identidad regional, con sus valores, su historia y su cultura.

000198980 La Época 4-6-93 p.314

Historia de la región magallánica [artículo] Juan Mihovilovich H.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mihovilovic, Juan, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia de la región magallánica [artículo] Juan Mihovilovich H.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile